



# La CCIFC et C3E s'allient pour lancer une édition de l'accélérateur Le Transatlantique dédié à la transition énergétique

Ce programme a pour but de renforcer les échanges, étendre les réseaux et partager les innovations françaises et canadiennes en matière de solutions énergétiques durables

Montréal, le 20 novembre 2024 – La Chambre de commerce et d'industrie française au Canada (CCIFC) et le Centre d'excellence en efficacité énergétique (C3E) s'associent pour lancer la première cohorte de l'accélérateur Le Transatlantique à être exclusivement dédiée à la transition énergétique. Soutenu par la CCIFC, Le Transatlantique est un accélérateur d'entreprises bilatéral entre la France et le Canada, dont le mandat est d'accompagner les entreprises lors de chacune des phases de leur développement à l'international.

Ce nouvel accord de collaboration, signé le 14 novembre 2024 à Montréal, s'inscrit dans le cadre du Corridor économique de la transition énergétique France-Québec, un programme piloté par le C3E et l'accélérateur Le Transatlantique de la CCIFC. L'objectif de cette initiative est de renforcer les échanges entre la France et le Canada afin de stimuler l'innovation dans le domaine de la transition énergétique, en mettant en relation les entreprises œuvrant dans ce secteur d'importance de chaque côté de l'Atlantique.

Avec le soutien d'acteurs majeurs et d'experts, la CCIFC et le C3E soutiennent les entreprises dans leurs projets d'exportation et d'implantation, le tout dans le but d'accélérer la commercialisation de technologies durables en France et au Canada. Le Corridor économique de la transition énergétique France-Québec vise également à renforcer les partenariats stratégiques et à faciliter les missions commerciales transatlantiques, favorisant ainsi un environnement propice à l'entrepreneuriat vert et à la croissance économique durable.

#### Un objectif, deux parcours, plusieurs possibilités

Le programme Le Transatlantique dédié à l'accélération de la transition énergétique propose deux parcours intensifs de six semaines, soit « Cap vers le Canada » et « Cap vers la France », qui serviront à guider les entreprises dans leur implantation à l'international. Les participants bénéficieront d'un accompagnement complet, comprenant des formations spécialisées, des sessions de mentorat, une évaluation de leur plan d'exportation révisé par des experts, ainsi que des occasions d'affaires résultant de connexions avec les écosystèmes locaux des deux territoires.

Après une annonce préliminaire faite en octobre 2024 lors du rassemblement Meet'Up Greentech organisé par Ecolab, laboratoire d'innovation dédié à la transition

écologique créé par le ministère français de la Transition écologique, de l'Énergie, du Climat et de la Prévention des Risques, l'accord de collaboration entre le Centre d'excellence en efficacité énergétique et la Chambre de commerce et d'industrie française au Canada s'est concrétisé par la signature des deux présidents des organismes, soit Francis Repka pour la CCIFC et Pierre Marquis pour le C3E, accompagnés par les deux directeurs généraux, Christelle Rousseau (CCIFC) et Donald Angers (C3E).

#### Entreprises candidates recherchées

L'appel à candidatures est d'ores et déjà ouvert pour les entreprises souhaitant participer à la première cohorte de l'accélérateur Le Transatlantique vouée au soutien de la transition énergétique, dont les débuts auront lieu au cours du premier semestre de 2025. Cette initiative représente un tournant dans la promotion de l'innovation environnementale entre la France et le Canada, ouvrant ainsi de nouvelles perspectives pour une croissance économique associée à la nécessité du développement durable.

En conjuguant le réseau de la CCIFC et l'expertise du C3E, les deux organismes souhaitent ainsi favoriser un écosystème France-Canada propice à l'entrepreneuriat vert et à l'essor économique à long terme.

### À propos de la CCIFC

La Chambre de Commerce et d'Industrie Française au Canada (CCIFC) est un organisme à but non lucratif, reconnu d'utilité publique, le partenaire incontournable de la relation Franco-Canadienne. Présente à Montréal depuis 1886, la CCIFC est le 1er réseau d'affaires franco-canadien avec près de 400 entreprises et plus de 2 500 délégués membres et compte plus de 9 000 contacts. La mission fondamentale de la CCIFC est d'accompagner, de faire rayonner et de connecter nos membres aux écosystèmes d'affaires de manière continue. Véritable pont entre le Canada et la France, la CCIFC relie les communautés d'affaires et contribue activement au développement économique entre les deux pays. La CCIFC est également la porte d'entrée privilégiée pour les entreprises françaises qui souhaitent s'implanter au Canada et en Amérique du Nord. La CCIFC fait partie du réseau CCI France International, un réseau de 120 CCI françaises dans 95 pays, avec 37 000 entreprises et 1 200 collaborateurs.

## À propos du C3E

Le Centre d'excellence en efficacité énergétique est un centre issu de l'initiative de ses deux membres fondateurs Rio Tinto et Hydro-Québec dont la mission est d'aider les entreprises à commercialiser leurs innovations dans le secteur de la transition et de l'efficacité énergétique. Le C3E est également le Fondateur du Corridor Économique de la Transition Énergétique France/Québec, mis en place en 2022. Il entend investir davantage dans son développement.

-30-

Pour toute information supplémentaire, veuillez communiquer avec :

CCIFC
Amandine Baudelot
T: (514) 281-3200
communications@ccifcmtl.ca

C3E
Jérémie Nestel
T: (438) 951-7820
nestel.jeremie@ceee.ca